

LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

François-Marie BUSSARD

Mgr. Aurelio Gianora, préfet
apostolique du Sikkim

Dans *Echos de Saint-Maurice*, 1937, tome 36, p. 153-158

© Abbaye de Saint-Maurice 2011

Mgr AURELIO GIANORA

Chanoine de l'Abbaye de St-Maurice

Préfet apostolique du Sikkim

Dans la soirée du 5 juin un télégramme de Rome, envoyé par M. le chanoine André-Marie de Bavier, Procureur général de l'Abbaye de St-Maurice près le Saint-Siège, annonçait à S. E. Mgr Burquier que la S. Congrégation de la Propagande, par décret du 14 mai précédent, avait nommé M. le chanoine Aurelio Gianora Préfet apostolique du Sikkim. Le surlendemain les pièces officielles, décret de nomination et lettres l'accompagnant, parvenaient à St-Maurice. De son côté l'agence *Fides*, organe de la Propagande, répandait la nouvelle. Elle fut accueillie avec grande joie par la communauté de St-Maurice et les maisons qui en dépendent, joie doublée de vive reconnaissance à l'égard du Souverain Pontife qui témoignait par cet acte de la confiance qu'il a mise en l'Abbaye de St-Maurice et ses religieux travaillant en terre de mission.

Les *Echos* de février-mars 1935 contenaient une longue étude sur la coopération de l'Abbaye de St-Maurice à l'œuvre missionnaire. Nous ne reviendrons pas sur ce chapitre d'histoire. Pour mémoire nous rappellerons toutefois que, le 21 novembre 1934, S. Em. le cardinal Fumasoni-Biondi adressait à Mgr Burquier une lettre dans

laquelle le Préfet de la Propagande louait fort le projet de l'Abbaye d'envoyer des missionnaires au Sikkim. Voici le texte de ce document :

SACRA CONGREGAZIONE « DE PROPAGANDA FIDE »

Romae, 21 Novembris 1934

Excell° D° Bernardo BURQUIER, Abbati de S. Mauritio.

Excellentissime Domine,

Ad hanc S. Congregationem litterae Tuae pervenerunt, quibus significabas Te consensisse missionarios mittere ad Praefecturam Apostolicam de Sikkim. Qua de re Sacra haec Congregatio magnopere gratulatur et gaudet ; et conventionem inter Te et Societatem Parisiensem nec non Praefecturam Apostolicam de Sikkim initam ratam habet et probat.

Hoc S. Consilium pro certe habet missionarios istius optime meritaе Abbatiae perutilem operam praestituros esse in Praefectura de Sikkim, quae novis Evangelii praekonibus magnopere indigebat.

Interim Tibi a Deo O. M. fausta quaeque exopto.

Excellentiae Tuae
addictissimus in Domino

P. Card. Fumasoni-Biondi Praef.

† Carolus Salotti
Arch. tit. Philipp. secret.

A partir de ce moment, au rythme de deux par an, des chanoines d'Agaune sont partis pour le Sikkim. Les premiers y arrivaient le 17 décembre 1934. C'était MM. les chanoines Aurelio Gianora et Jean Fox. Quatre autres les rejoignirent les années suivantes, MM. les chanoines Augustin Schyrr, Martin Rey, Paul Thürler et Gustave Rouiller.

A plusieurs reprises nous avons publié des lettres de nos confrères missionnaires. Le présent numéro des *Echos* contient encore d'intéressants détails sur la vie missionnaire des chanoines aux confins du Thibet.

Nous avons à saluer spécialement, à cette place, le nouvel élu de la S. C. de la Propagande, Mgr Aurelio Gianora. Nous le faisons avec d'autant plus de joie que c'est un religieux et un prêtre qui, en peu d'années, a su s'attirer l'estime et la confiance de ses Supérieurs hiérarchiques, tant à St-Maurice qu'aux Indes. Nous formons

des vœux chaleureux pour que la mission nouvelle que Rome vient de lui assigner porte d'excellents fruits et soit couronnée de succès.



Selon toute vraisemblance, Mgr Gianora est le plus jeune prélat de l'univers puisqu'il n'a pas encore atteint l'âge de 30 ans. Il est originaire de Leontica (Tessin), où il est né le 6 septembre 1908. Il a fait ses études secondaires au Collège Santa Maria de Pollegio (Tessin), alors dirigé par les chanoines de St-Maurice, puis à St-Maurice. Il les couronna par un diplôme de premier degré, ce qui était déjà une indication suffisante des brillantes qualités et des remarquables aptitudes intellectuelles du jeune novice. Car Mgr Gianora acheva son collège en tant que religieux profès puisqu'il était entré à l'Abbaye le

28 août 1927. Il étudia la théologie d'abord au Collège pontifical angélique, à Rome, puis au Grand Séminaire de Birmingham (Angleterre). Il fut ordonné prêtre par S. E. Mgr Burquier le 23 septembre 1933. A la fin de l'année suivante il quitta la Suisse pour le Sikkim où il fut nommé, dès 1936, supérieur régulier des missionnaires de St-Maurice.

Nous donnons maintenant les documents se rapportant à la nomination de Mgr Gianora comme Préfet apostolique du Sikkim. Tout d'abord le texte du décret :

SACRA CONGREGATIO DE PROPAGANDA FIDE

Prot. N. 1987

37

DECRETUM

Sacra Congregatio de Propaganda Fide, vigore facultatum sibi a Sanctissimo Domino Nostro Pio Providentia divina Papa XI tributarum, spirituali regimini providere cupiens PRAEFECTURAE APOSTOLICAE de Sikkim per praesens Decretum ad suum beneplacitum PRAEFECTUM APOSTOLICUM renunciavit

R. P. D. Aurelium GIANORA, Canonicum regularem S. Augustini e Congregatione Helvetica a S. Mauritio Agaunen., cum auctoritate ea exercendi quae ad ejusdem Praefecturae gubernium pertinent, juxta praescripta Sacrorum Canonum, necnon peculiarium Instructionum hujus Sacrae Congregationis, et intra limites Facultatum, quae in folio huic Decreto adnexo exhibentur.

Datum Romae, ex Aedibus Sacrae Congregationis de Propagande Fide, die 14 Maii 1937

P. Card. Fumasoni-Biondi Praef.

† Celsus Costantini

Archiepiscopus tit. Theodos.

Secretarius

S. E. Mgr Burquier a été averti de la nomination de
Mgr Gianora par la lettre suivante :

SACRA CONGREGAZIONE « DE PROPAGANDA FIDE »

Protocollo N. 1807

Roma, 25 Maggio 1937.

37

A SUA ECCELLENZA REVMA MONSIG. BERNARDO
BURQUIER, Vescovo tit. di Bethleem, Abate di S. Maurizio
d'Agaune

ECCELLENZA REVMA,

Godo di poterLe comunicare che questa S. Congregazione, ac-
cogliendo la di Lei proposta, ha, con Decreto del 14 corr., nomi-
nato Prefetto Apostolico di Sikkim il Rev. Aurelio Gianora di
codesta Congregazione.

Mentre presento al nuovo Prefetto i migliori auguri di ogni
bene, confido che V. E. gli sarà sempre generoso di aiuti morali
e materiali, di preghiere e di personale, sicchè sui monti e tra le
valli del Sikkim risuoni sempre più la lode del Nostro Divin
Redentore.

Con sensi di distinto ossequio godo confermarmi

di V. ECCELLENZA REVMA
devotissimo nel Signore

P. Card. Fumasoni-Biondi Pref.
† Celso Costantini

Secret.

Mgr Gianora a reçu de S. Em. le cardinal Préfet de la
Propagande la lettre ci-dessous :

SACRA CONGREGAZIONE « DE PROPAGANDA FIDE »

Protocollo N. 1987

Roma, 24 Maggio 1937.

37

REVmo P. AURELIO GIANORA,
PREFETTO APOSTOLICO DI SIKKIM

REVmo PADRE,

Mi reco a premura di inviarLe qui uniti il Decreto con cui
Ella viene nominata Prefetto Apostolico di Sikkim e le pagelle
di Facoltà (III minor).

La Paternità V. Revma potrà inoltre usare, fino alla loro scadenza, di quelle Facoltà speciali che fossero state concesse al Suo predecessore.

Mentre La prego a volere, a suo tempo, assicurare questa S. C. della Sua presa di possesso canonico della Prefettura, Le auguro dal Cielo le più elette benedizioni e prego Iddio a volerLe concedere la gioia dei manipoli abbondanti e ripieni.

Con distinti ossequi mi professo

della P. V. REVma
devotissimo nel Signore

P. Card. Fumasoni-Biondi Praef.

† Celso Costantini,
Segretario

Mgr Gianora succède, à la tête de la Préfecture apostolique du Sikkim, à Mgr Douénel, des Missions Etrangères de Paris, démissionnaire pour raison de santé. Nous nous plaisons à rendre hommage à la belle et féconde activité de ce grand missionnaire qui fut le héraut de l'Evangile au Sikkim depuis 1892, c'est-à-dire dix ans après la fondation de la mission, en 1882, par le R. P. Desgodins. Avec ses collaborateurs il a ensemencé au prix d'un dur labeur et de grands sacrifices cette terre lointaine que les chanoines de St-Maurice cultiveront à sa suite avec un égal amour et toute leur générosité.

F.-M. BUSSARD